



# 10 JAHRE INTEGRATIONSBUDGET

## PARTIZIPATIVE JUGENDARBEIT: GESTERN - HEUTE - UND MORGEN?

In einer außergewöhnlichen Kulisse blickten der VAJA e.V., der Sportgarten, das Lidicehaus, der Bremer Jugendring sowie die Senatorin für Arbeit, Soziales, Jugend und Integration gemeinsam auf ein besonderes Jubiläum zurück: „10 Jahre Integrationsbudget: partizipative Jugendarbeit gestern, heute, morgen?“. Als Veranstaltungsort diente die Skatehalle P5, die eindrucksvoll zeigte, wie wichtig echte Beteiligung für junge Menschen in der Jugendarbeit ist.

Der Fachtag verfolgte das Ziel, unterschiedliche Stimmen hörbar zu machen und vielfältige Sichtweisen auf die Kinder- und Jugendarbeit zusammenzuführen. Mit Fachkräften und Beteiligten aus verschiedenen Bereichen entstand ein inspirierender Austausch, der zentrale Entwicklungen in der Jugendförderung und -integration in den Fokus rückte. Rund 50 Personen aus Politik, Verwaltung sowie der Kinder- und Jugendhilfe nahmen teil und unterstrichen damit das große Interesse an diesen Themen. Ein besonderer Dank gilt den Jugendlichen, die sich aktiv in die Gestaltung des Programms eingebracht haben!

Die Veranstaltung hat klar aufgezeigt, wie unverzichtbar partizipative Ansätze in der Jugendarbeit sind – in der Rückschau, in der Gegenwart und vor allem mit Blick auf zukünftige Herausforderungen. Wir freuen uns auf weitere Anregungen, Dialoge und Kooperationen, um junge Menschen weiterhin bestmöglich zu begleiten und zu beteiligen.

